

Firmenseminar: Management von Hautproblemen im Rahmen des Diabetischen Fußsyndroms

Hauterkrankungen beim Diabetischen Fußsyndrom

Dr. med. Alexander Risse

Diabeteszentrum Klinikum Dortmund gGmbH

Dortmund

Die Online-Enzyklopädie „Dermatologie, Venerologie, Allergologie und Umweltmedizin“ von Professor Dr. med. P. Altmeyer (<http://www.enzyklopaedie-dermatologie.de/artikel?id=1011>) listet eine Fülle von diabetesassoziierten Hauterscheinungen auf, die im Milieu diabetologischer Vergegenständlichungsweise zum einen häufig sind, zum anderen entweder sehr selten beziehungsweise gar nicht auftreten oder aber einer Bemerkung entgehen.

Andererseits fällt in diabetologischer Perspektive auf, dass verschiedene Syndrome dermatologisch verzerrt wahrgenommen oder unscharf attribuiert werden. An der Leitschiene der Enzyklopädie werden die Krankheitsbilder kommentiert in der Hoffnung, die jeweilige Sichtweise denkstilgebundener Wahrnehmungsverarmung wechselseitig zu komplettieren.

Von herausragender quantitativer und qualitativer Bedeutung ist das „diabetische Fußsyndrom“, das, ausgehend von der diabetischen Polyneuropathie als einziger notwendiger und gleichzeitig zureichender Bedingung für Auftreten und Rezidive, breiteren Raum in der Darstellung findet. Die Bedeutung der Glycierung und die Phänomene der Insulinresistenz für die dermatologische Diagnostik und Therapiestrategieplanung findet ebenfalls Erwähnung.

